



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*

EXPOSITION : PHOTOS MONTRANT DIFFÉRENTS TRAVAUX ET
ACTIVITÉS AVEC DES IMPACTS POSITIFS SUR L'ENVIRONNEMENT
DANS LES QUARTIERS D'ANDRAMIARANA ET D'ANTOHOMADINIKA



Illustration :
Hélène PERDEREAU



Je m'appelle Ravo, j'ai 20 ans. Avant, on brûlait les chutes de tissus et cela nuisait à l'environnement (cela faisait tousser et rendait malade), maintenant on en fait des tapis. C'est devenu un artisanat malgache. Sa confection procure du plaisir, il constitue en même temps une source de revenus tout en rendant service à la société. Sa commercialisation crée automatiquement de nouvelles relations avec des gens de l'extérieur.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



Je m'appelle Jeanine, j'ai 39 ans. On jetait des sachets plastiques à la décharge et nous avons réfléchi ensemble pour savoir ce que l'on pourrait bien en faire. Nous les avons assemblés en les cousant pour en agrandir la surface et les gens les achètent pour couvrir leurs briques, pour en faire le toit de leur charrette, pour servir de nappes de table au marché... Les sachets plastiques ne sont plus jetés çà et là, même les petits morceaux que l'on ne peut pas coudre nous les amenons à l'usine qui en fait des sandales.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



J'ai 75 ans. Mon nom est Jean-Pierre. On peut faire des tas de choses pour la protection de l'environnement : on ne doit pas jeter le plastique n'importe où, il finit par boucher les canaux alors que l'on peut encore le réutiliser. Mon travail consiste à ramasser des équipements d'électricité endommagés que l'on jette souvent juste pour un fil qui s'est dessoudé ; je les répare pour que l'on puisse les réutiliser. Ils retrouvent leur état initial et reviennent moins cher pour ceux qui en ont besoin.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



Je m'appelle Jean de Dieu, j'ai 46 ans. Je transforme en chaussures les peaux de zébu que l'on jette à la décharge : je récupère des matériaux usagés pour en fabriquer de nouveaux objets ; il ne faut pas jeter les peaux de zébu n'importe où dans le quartier ! Mon problème c'est que, pour éviter les concurrences, les puissantes entreprises perforent les peaux pour qu'elles soient totalement inutilisables.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



Je fabrique des paniers depuis des années ; c'est avec ce travail que je fais vivre ma famille. J'achète les matériaux dont se débarrassent les magasins indiens, ils ne coûtent pas cher, et puis ils ne sont pas jetés aux ordures qui polluent l'environnement. Mon bénéfice est plus conséquent car les déchets que j'utilise comme matière première reviennent moins cher.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



Je suis Paul. Mon travail c'est de réparer des ampoules. Tôt le matin, je vais à « la Réunion kely » pour acheter des ampoules. Chez moi, je mets en vente celles que j'ai pu réparer. Ainsi, il y a moins de déchets électriques qui polluent l'environnement et les gens peuvent avoir des ampoules à moindre prix car je les vends au tiers du prix des magasins.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



Je suis Felina. Je constate que notre environnement actuel est jonché de sacs et de bouteilles plastiques. C'est cela qui m'a poussée à participer aux activités de Taporì où l'on fait des pots de fleurs avec des bouteilles plastiques. Je suis convaincue qu'en les transformant en vases, moins de bouteilles plastiques joncheront le sol d'Antohomadinika.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



Nous avons planté des fleurs en cet endroit car nous voulons un environnement propre et agréable. Des canaux dégoûtants et nauséabonds s'offrent à nos yeux et aux passants. Notre but est que dorénavant l'on ne jette plus des ordures dans ce canal et que les gens aient tous envie d'en faire autant autour de chez eux.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*



Je m'appelle Ikoto Pendant le confinement, nous avons constaté un amoncellement de bouteilles plastiques. Nous avons réalisé que l'on peut les récupérer pour fabriquer des poufs. Ce n'est pas un travail pour une seule et unique personne, plusieurs membres de la famille doivent y participer : les uns assemblent les bouteilles, d'autres les attachent avec une corde, d'autres encore font du crochet.



17
octobre
2020

Journée Mondiale du Refus de la Misère
*Agir ensemble pour gagner la justice sociale et
environnementale pour toutes et tous*